

Transformasi Spiritual : Membangun Keadilan dan Perlindungan Bagi Perempuan dan Anak-Anak Dalam Teologi Sosial

by Yunita Tandi Tonglo

Submission date: 13-Jul-2024 11:16AM (UTC+0700)

Submission ID: 2416000923

File name: SINAR_KASIH_-_VOLUME_2,_NO._3,_AGUSTUS_2024_Hal_193-200..pdf (1.24M)

Word count: 2758

Character count: 19221



Transformasi Spiritual : Membangun Keadilan dan Perlindungan Bagi Perempuan dan Anak-Anak Dalam Teologi Sosial

Yunita Tandi Tonglo¹, Febrianti Sambo Tiboyong²

^{1,2} Institut Agama Kristen Negeri Toraja, Indonesia

Email : nitatanditonglo@gmail.com, febriantisambotiboyong@gmail.com

Abstract. *Spiritual transformation in the context of social theology becomes an important subject in the struggle to build justice and protection for women and children. This paper aims to investigate the role of spiritual transformation in creating sustainable social change and bringing justice to vulnerable women and children. Spiritual transformation also provides a strong moral and ethical foundation for building legal systems and policies that protect women and children from violence, exploitation and discrimination. Through a holistic spiritual view, humans are reminded of basic human values, including justice, compassion, and empathy.*

Keywords: Justice, Women and children, Spiritual Transformation, Social Theology.

Abstrak. Transformasi spiritual dalam konteks teologi sosial telah menjadi subjek penting dalam perjuangan untuk membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Tulisan ini bertujuan untuk menyelidiki peran transformasi spiritual dalam menciptakan perubahan sosial yang berkelanjutan dan membawa keadilan bagi perempuan dan anak-anak yang rentan. Transformasi spiritual juga memberikan pijakan moral dan etis yang kuat untuk membangun sistem hukum dan kebijakan yang melindungi perempuan dan anak-anak dari kekerasan, eksploitasi, dan diskriminasi. Melalui pandangan spiritual yang holistik, manusia diingatkan akan nilai-nilai kemanusiaan yang mendasar, termasuk keadilan, kasih sayang, dan empati.

Kata kunci : Keadilan, Perempuan dan anak, Transformasi spiritual, Teologi sosial.

1. PENDAHULUAN

Transformasi spiritual dalam teologi sosial yang mengarah pada pembangunan keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak adalah suatu pendekatan yang menggabungkan dimensi spiritual dan sosial untuk menciptakan perubahan yang berarti dalam masyarakat. Pendekatan ini mengakui bahwa masalah ketidakadilan dan ketidaksetaraan yang dialami oleh perempuan dan anak-anak tidak hanya bersifat sosial, tetapi juga memiliki dimensi spiritual yang perlu diakui dan diatasi. Dalam banyak budaya dan tradisi agama, perempuan dan anak-anak sering mengalami perlakuan yang tidak adil dan pelanggaran terhadap hak-hak mereka. Mereka mungkin menjadi korban kekerasan, eksploitasi, diskriminasi gender, atau marginalisasi dalam berbagai aspek kehidupan. Dalam konteks teologi sosial, transformasi spiritual berarti mengubah pemahaman, keyakinan, dan praktik keagamaan yang mendasari ketidakadilan ini, dengan tujuan menciptakan keadilan dan perlindungan yang lebih baik bagi perempuan dan anak-anak.

Transformasi spiritual mengakui bahwa keadilan sosial tidak hanya mencakup perubahan struktural dalam masyarakat, tetapi juga perubahan dalam pemahaman dan praktik agama. Hal ini melibatkan refleksi kritis terhadap ajaran agama, interpretasi teologis, dan tradisi keagamaan yang mungkin telah digunakan untuk membenarkan ketidakadilan dan perlakuan tidak adil terhadap perempuan dan anak-anak. Transformasi spiritual memanggil kita

Received: Mei 10, 2024; Revised: Juni 15, 2024; Accepted: Juli 09 2024; Online Available: Juli 13, 2024;

* Yunita Tandi Tonglo, nitatanditonglo@gmail.com

untuk mengeksplorasi nilai-nilai agama yang mendorong kesetaraan, keadilan, dan perlindungan bagi semua anggota masyarakat. Pendekatan transformasi spiritual dalam teologi sosial juga menekankan pentingnya membangun kesadaran spiritual yang lebih dalam dan koneksi yang lebih kuat dengan Tuhan atau sumber spiritual lainnya. Ini melibatkan praktik-praktik spiritual yang membantu individu dan komunitas memahami dan mengalami kasih sayang, empati, dan solidaritas terhadap perempuan dan anak-anak yang menderita. Transformasi spiritual memperkuat kekuatan spiritual yang ada dalam individu dan komunitas untuk berkomitmen pada perubahan sosial yang membawa keadilan dan perlindungan bagi mereka yang terpinggirkan.

Dalam pendekatan transformasi spiritual, teologi sosial menjadi sarana untuk merenungkan dan mengintegrasikan dimensi spiritual dalam upaya membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Ini melibatkan dialog dan kolaborasi antara pemimpin agama, teolog, aktivis sosial, dan komunitas yang terkena dampak untuk menciptakan pemahaman yang lebih dalam tentang urgensi dan pentingnya mengatasi ketidakadilan ini dari perspektif spiritual. Melalui transformasi spiritual, tujuan utama adalah menciptakan masyarakat yang adil dan inklusif bagi perempuan dan anak-anak, di mana mereka dihormati, dilindungi, dan ⁶memiliki kesempatan yang sama untuk berkembang dan berpartisipasi penuh dalam kehidupan sosial, politik, dan agama. Transformasi spiritual membawa harapan akan perubahan yang transformatif dan menginspirasi dalam membangun keadilan dan ¹perlindungan bagi perempuan dan anak-anak dalam teologi sosial.

Dalam konteks keadilan ¹⁴dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak, transformasi spiritual membawa pergeseran paradigma yang penting. Sebagai contoh, seseorang yang mengalami transformasi spiritual dapat lebih memahami bahwa semua ²⁵manusia memiliki martabat yang sama di hadapan Tuhan, termasuk perempuan dan anak-anak. Mereka mungkin menjadi lebih peka terhadap ketidakadilan dan perlakuan yang tidak adil terhadap kelompok ini, dan merasa terpanggil untuk bertindak. Transformasi spiritual juga dapat menginspirasi seseorang untuk mengambil tindakan konkret dalam membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Mereka dapat mencari cara untuk mengubah struktur sosial yang mendiskriminasi dan merugikan kelompok ini. Mungkin melibatkan diri dalam advokasi, pendidikan, atau kegiatan amal yang berfokus pada pemenuhan hak-hak perempuan dan anak-anak, memerangi kekerasan terhadap mereka, atau mempromosikan kesetaraan gender. Selain itu, transformasi spiritual juga dapat mendorong individu untuk membentuk komunitas yang peduli dan berkomitmen untuk membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Dalam komunitas ini, orang-orang yang berbagi

nilai-nilai serupa dapat bekerja sama, saling mendukung, dan berbagi sumber daya untuk mencapai tujuan bersama. Komunitas semacam itu dapat menjadi kekuatan yang kuat dalam menciptakan perubahan sosial yang berkelanjutan dan signifikan. Dalam teologi sosial, transformasi spiritual membawa harapan akan perubahan yang transformatif dan menginspirasi dalam membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Hal ini mengakui bahwa pemahaman dan keyakinan yang dalam tentang nilai-nilai spiritual dapat menjadi sumber motivasi dan kekuatan untuk menghadapi ketidakadilan dan menciptakan dunia yang lebih adil bagi semua.

2. METODE PENELITIAN

Pada penelitian ini dimanfaatkan metode kualitatif. Kualitatif adalah metode yang fokusnya mengamati secara mendalam dari beberapa referensi yang dimanfaatkan. Dengan menggunakan metode kualitatif ini, data yang dikumpulkan berupa studi kepustakaan. Melalui penelitian studi kepustakaan ini, pengumpulan data dimaksud melalui beberapa referensi yang ada seperti buku-buku, artikel-artikel, dan dokumen-dokumen yang mendukung. Metode penelitian kualitatif ini dipilih untuk memungkinkan eksplorasi mendalam tentang transformasi spiritual dan dampaknya terhadap keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak dalam konteks teologi sosial.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Transformasi spiritual adalah suatu proses yang melibatkan perubahan batiniah dan pembaruan pikiran, sikap, dan tindakan seseorang berdasarkan keyakinan dan nilai-nilai keagamaan. Dalam konteks teologi sosial, transformasi spiritual memiliki fokus khusus pada pembangunan keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Perempuan dan anak-anak sering kali menjadi kelompok yang rentan dan terpinggirkan dalam berbagai aspek kehidupan, termasuk dalam masyarakat dan agama. Teologi sosial menyadari perlunya upaya yang berkelanjutan untuk membawa perubahan dalam kehidupan mereka agar mendapatkan perlindungan dan hak-hak yang sama. Pertama-tama, pembangunan keadilan bagi perempuan dan anak-anak dalam teologi sosial melibatkan pengakuan akan nilai kesetaraan dan martabat mereka sebagai makhluk Tuhan. Ini memerlukan transformasi spiritual dalam cara pandang dan interpretasi terhadap ajaran agama. Teologi sosial menekankan pentingnya memahami bahwa semua manusia, tanpa memandang jenis kelamin atau usia, memiliki hak-hak yang sama dalam masyarakat dan gereja. Selanjutnya, perlindungan bagi perempuan dan anak-anak dalam teologi sosial melibatkan tindakan nyata untuk melawan kekerasan, eksploitasi, dan

diskriminasi yang mereka alami. Transformasi spiritual dalam hal ini melibatkan pemahaman mendalam tentang nilai-nilai kemanusiaan yang terkandung dalam ajaran agama, seperti kasih, keadilan, belas kasih, dan perdamaian. Ini menggerakkan individu dan komunitas untuk berdiri bersama melawan segala bentuk ketidakadilan yang mempengaruhi perempuan dan anak-anak. Selain itu, transformasi spiritual dalam teologi sosial juga melibatkan perubahan dalam cara kita berinteraksi dengan ²³ perempuan dan anak-anak dalam kehidupan sehari-hari. Ini mencakup pengembangan sikap empati, pengertian, dan perhatian terhadap pengalaman dan kebutuhan mereka. Kita perlu membangun hubungan yang saling mendukung dan memperkuat perempuan dan anak-anak dalam perjalanan mereka menuju pembebasan dan kehidupan yang lebih baik.

Pembangunan keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak dalam teologi sosial tidak dapat terwujud tanpa kolaborasi dan kerja sama yang kuat antara individu, komunitas agama, dan organisasi sosial. Transformasi spiritual dalam hal ini mencakup pemulihan solidaritas dan nilai-nilai sosial yang mempromosikan kesetaraan dan keadilan. Secara keseluruhan, transformasi spiritual dalam konteks teologi sosial adalah suatu proses yang mendorong individu dan komunitas untuk mengubah pikiran, sikap, dan tindakan mereka agar dapat membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Ini melibatkan perubahan pandangan, interaksi, dan kolaborasi yang didasarkan pada nilai-nilai keagamaan yang mendorong kesetaraan, keadilan, dan kemanusiaan yang lebih baik bagi semua. Dalam konteks teologi sosial, transformasi spiritual menekankan pentingnya perubahan dalam pemahaman dan pandangan individu dan komunitas terhadap peran perempuan dan anak-anak dalam masyarakat. Hal ini melibatkan introspeksi yang mendalam, refleksi kritis terhadap norma-norma sosial yang ada, serta peninjauan kembali ajaran agama dan keyakinan yang mendasari tindakan-tindakan dalam kehidupan sehari-hari. Transformasi spiritual juga melibatkan interaksi dan kolaborasi antara individu dan komunitas dalam upaya membangun kesadaran dan aksi kolektif untuk mengatasi ketidakadilan yang dihadapi oleh perempuan dan anak-anak. Hal ini dapat melibatkan pendidikan, dialog antaragama, pertemuan kelompok, ²⁹ dan ¹⁰ kegiatan-kegiatan lain yang bertujuan untuk membangun pemahaman bersama dan komitmen untuk memperjuangkan hak-hak perempuan dan anak-anak.

Dalam praktiknya, transformasi spiritual dalam konteks teologi sosial melibatkan perubahan sikap dan tindakan yang konkret. Individu dan komunitas yang mengalami transformasi ini akan mendorong partisipasi aktif dalam advokasi, memperjuangkan kebijakan ³³ yang melindungi hak-hak perempuan dan anak-anak, membangun lembaga dan organisasi yang

berfokus pada pemberdayaan perempuan, serta terlibat dalam upaya pencegahan kekerasan dan perlindungan bagi mereka yang rentan.

Pentingnya nilai-nilai keagamaan dalam transformasi spiritual adalah karena nilai-nilai tersebut menyediakan kerangka kerja etis dan moral yang kuat untuk menginspirasi perubahan positif dalam masyarakat. Ketika nilai-nilai keagamaan yang mendasar seperti belas kasih, keadilan, kesetaraan, penghargaan terhadap martabat manusia, dan perhatian terhadap yang lemah diterapkan dengan sungguh-sungguh, mereka dapat menjadi pendorong utama untuk mengubah pemikiran dan tindakan yang tidak adil terhadap perempuan dan anak-anak. Berikut penjelasan dari nilai-nilai keagamaan yang mendasar ini yakni :

1. **Belas Kasih:** Nilai belas kasih dalam konteks keagamaan mengajarkan untuk menyayangi sesama manusia tanpa memandang perbedaan dan untuk menunjukkan empati terhadap penderitaan orang lain. Dalam konteks perempuan dan anak-anak, belas kasih memotivasi individu dan masyarakat untuk memperhatikan kebutuhan mereka, melindungi mereka dari kekerasan, dan memberikan dukungan dan perawatan yang diperlukan.
2. **Keadilan:** Keadilan adalah nilai yang mendasar dalam hampir semua agama. Nilai ini menekankan **perlakuan yang adil dan setara terhadap semua individu, tanpa memandang jenis kelamin, usia, atau latar belakang sosial.** Dalam konteks transformasi spiritual, **keadilan** menjadi landasan untuk melawan segala bentuk diskriminasi gender dan perlakuan tidak adil terhadap perempuan dan anak-anak.
3. **Kesetaraan:** Nilai kesetaraan adalah prinsip penting dalam agama-agama yang **mengajarkan bahwa semua manusia adalah sama di hadapan Tuhan.** Dalam konteks transformasi spiritual, nilai kesetaraan ini memberikan dorongan untuk menentang perbedaan perlakuan berdasarkan jenis kelamin dan mengupayakan keadilan sosial yang **merata bagi perempuan dan anak-anak.**
4. **Penghargaan terhadap martabat manusia:** Nilai ini mengajarkan pentingnya menghormati martabat setiap individu sebagai ciptaan Tuhan. Dalam konteks transformasi spiritual, penghargaan terhadap martabat manusia membangun kesadaran akan **hak asasi manusia** dan **perlindungan terhadap perempuan dan anak-anak** dari eksploitasi, kekerasan, dan penindasan.
5. **Perhatian terhadap yang Lemah:** Agama-agama sering mengajarkan untuk melihat kebutuhan mereka yang lemah dan rentan dalam masyarakat. Transformasi spiritual memperkuat nilai ini dengan mengajarkan kepedulian **terhadap perempuan dan anak-anak yang mungkin menjadi korban** perlakuan tidak adil, **kekerasan,** atau penelantaran. Hal ini mendorong individu dan masyarakat untuk memberikan perhatian, dukungan, dan

perlindungan kepada mereka yang membutuhkannya. Dengan membangun dan ⁷menerapkan nilai-nilai keagamaan ini dalam kehidupan sehari-hari, individu dan masyarakat dapat mengubah pola pikir dan tindakan yang tidak adil terhadap perempuan dan anak-anak. Transformasi spiritual yang didasarkan pada nilai-nilai keagamaan ini dapat membantu menciptakan masyarakat yang lebih inklusif, adil, dan peduli terhadap kesejahteraan semua anggotanya.

Transformasi spiritual yang didasarkan pada nilai-nilai keagamaan dapat memiliki dampak positif yang signifikan ³dalam menciptakan masyarakat yang lebih inklusif, adil, dan peduli terhadap kesejahteraan ³⁰semua anggotanya. Berikut beberapa dampak positif mengenai hal ini, yakni:

- a. Inklusivitas: Transformasi spiritual yang didasarkan pada nilai-nilai keagamaan dapat membantu menciptakan masyarakat yang inklusif dengan mempromosikan toleransi, penghargaan terhadap perbedaan, dan persaudaraan antarumat manusia. Agama-agama sering kali menekankan ¹⁸pentingnya mengasihi sesama manusia tanpa memandang latar belakang agama, suku, ras, atau status sosial. Melalui pemahaman dan praktik spiritual yang benar, individu-individu dapat membangun kesadaran tentang kesamaan manusia dan mengatasi prasangka dan diskriminasi yang ada dalam masyarakat.
- b. Keadilan: Nilai-nilai keagamaan seringkali mendorong individu untuk berjuang demi keadilan sosial. Agama-agama mengajarkan pentingnya memperjuangkan hak asasi manusia, mengatasi ketidakadilan, dan melindungi kelompok-kelompok yang rentan. Transformasi spiritual yang benar dapat memperkuat semangat individu untuk berbuat adil, mengambil sikap terhadap sistem yang tidak adil, dan mempromosikan kesetaraan dalam masyarakat. Dengan membangun kesadaran spiritual yang kuat, individu-individu dapat berkomitmen untuk tindakan yang lebih berarti dalam memperjuangkan keadilan bagi semua anggota masyarakat.
- c. Peduli terhadap kesejahteraan semua anggota masyarakat: Transformasi spiritual dapat mendorong individu untuk melampaui kepentingan diri sendiri dan mengembangkan sikap yang peduli terhadap kesejahteraan semua anggota masyarakat. Nilai-nilai keagamaan sering mengajarkan ³⁰kasih sayang, empati, dan kepedulian terhadap orang lain. Ketika individu menginternalisasi nilai-nilai ini melalui transformasi spiritual, mereka cenderung lebih peka terhadap kebutuhan dan penderitaan orang lain. Hal ini dapat mendorong mereka untuk berperan aktif dalam membantu orang-orang yang membutuhkan, mempromosikan kesetaraan dalam distribusi sumber daya, dan berpartisipasi dalam upaya kesejahteraan sosial.

d. Pengembangan pribadi: Transformasi spiritual juga dapat berdampak positif pada pengembangan pribadi individu. Dalam konteks nilai-nilai keagamaan, transformasi spiritual sering kali melibatkan refleksi diri, pencarian makna hidup, dan pengembangan moral. Melalui proses ini, individu dapat mengembangkan kebajikan seperti integritas, ketekunan, dan kemurahan hati. Dengan berkembang secara pribadi, individu dapat memberikan kontribusi yang lebih positif dalam masyarakat, menjadi contoh yang baik, dan mempengaruhi orang lain untuk mengikuti jejak yang sama. Sementara nilai-nilai keagamaan dapat menjadi sumber inspirasi dan panduan dalam transformasi spiritual, implementasinya haruslah sejalan dengan prinsip-prinsip keadilan, egalitarianisme, dan penghargaan terhadap kebebasan beragama. Keterbukaan, dialog antaragama, dan pemahaman saling menghormati juga harus diperhatikan untuk menciptakan masyarakat yang inklusif dan harmonis.

4. KESIMPULAN

Transformasi spiritual mengarah pada pemahaman yang mendalam tentang nilai-nilai manusiawi, empati, kasih sayang, dan persamaan di antara semua individu, termasuk perempuan dan anak-anak. Dalam teologi sosial, ini berarti mendasarkan keyakinan dan praktik keagamaan pada prinsip-prinsip inklusif, yang menghormati martabat dan hak asasi manusia setiap orang tanpa memandang gender atau usia. Penting untuk menyadari bahwa transformasi spiritual bukanlah tujuan akhir dalam diri sendiri, tetapi merupakan langkah pertama dalam menginspirasi tindakan nyata untuk membawa perubahan dalam masyarakat. Melalui pemahaman yang lebih mendalam tentang nilai-nilai keadilan dan perlindungan, individu dan komunitas dapat berperan dalam mengubah sistem sosial yang tidak adil dan memberikan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak yang rentan.

Dalam teologi sosial, penting untuk melihat perempuan dan anak-anak sebagai subjek yang aktif dalam perubahan sosial, bukan sebagai objek yang harus dilindungi. Transformasi spiritual membantu menggerakkan individu dan komunitas untuk berkomitmen pada upaya yang lebih besar untuk mendorong perubahan positif, seperti mengubah norma budaya yang merugikan perempuan dan anak-anak, memperjuangkan hak-hak mereka, dan memastikan bahwa sistem hukum dan kebijakan memperhatikan kebutuhan mereka. Secara keseluruhan, transformasi spiritual dalam teologi sosial merupakan fondasi yang kuat untuk membangun keadilan dan perlindungan bagi perempuan dan anak-anak. Dengan menggabungkan pemahaman spiritual yang dalam dengan tindakan nyata, individu dan komunitas dapat

menjadi agen perubahan yang efektif dalam mempromosikan kesejahteraan dan kesetaraan bagi semua anggota masyarakat.

5. REFERENSI

- ²⁴Baidhawiy, Z. (2005). *Pendidikan Agama Berwawasan Multikultural*. Erlangga.
- Burr, D. (2001). *David Burr, Para Fransiskan Rohani Dari Protes Menjadi Penganiayaan Di Abad Setelah Santo Fransiskus*. Penn State University Press.
- ³¹Hendrawan, S. (2009). *Spiritual Management*. PT Mizan Publika.
- Heriyanti, K. Dewi. (2020). Implikasi Teologi Sosial Dalam Kehidupan Bermasyarakat. *Jurnal Teologi*, 2(1).
- ⁸Huda, H. M. D. M.Ag. (2020). *RETHINKING PERAN PEREMPUAN DAN KEADILAN GENDER: Sebuah Konstruksi Metodologis Berbasis Sejarah Dan Perkembangan Sosial Budaya*. In M.Hum Dr. L. Dodi (Ed.), CV Cendekia Press.
- Jalil, A. M. E. (2013). *SPIRITUAL ENTERPRENEURSHIP: Transformasi Spiritualitas Kewirausahaan*. In S. Hanafi (Ed.), Lkis Pelangi Aksara.
- Julijanto, M. M.Ag. (2015). *Agama Agenda Demokrasi Dan Perubahan Sosial*. Deepublish.
- ¹⁶Kartodirdjo, S. (1988). *Pengantar Sejarah Indonesia Baru: 1500-1900 Dari Emporium Sampai Imperium*. Gramedia.
- Mamahit, F. Y. (2005). ¹⁷Globalisasi, Gereja Injili Dan Transformasi Sosial. *Veritas: Jurnal Teologi Dan Pelayanan*.
- ¹³Marno. (2010). *TRANSFORMASI NILAI-NILAI SPIRITUAL DALAM BUDAYA ORGANISASI PADA SEKOLAH BERPRESTASI DI KOTA MALANG. EL-QUDWAH*.
- ¹¹Musyafak, N., & Nisa, L. C. (2020). *Resiliensi Masyarakat Melawan Radikalisme; Aksi Damai Dalam Konflik Agama*. CV Lawwana.
- ³Wibowo, D. E. (2012). Peran Ganda Perempuan Dan Kesetaraan Gender. *Jurnal Kajian Gender*, 3(1).

Transformasi Spiritual : Membangun Keadilan dan Perlindungan Bagi Perempuan dan Anak-Anak Dalam Teologi Sosial

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

16%

INTERNET SOURCES

8%

PUBLICATIONS

4%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	revizarthieta.blogspot.com Internet Source	1%
2	journal.widyakarya.ac.id Internet Source	1%
3	aulad.org Internet Source	1%
4	garuda.kemdikbud.go.id Internet Source	1%
5	jurnal.sttarastamarngabang.ac.id Internet Source	1%
6	Submitted to Puslitbang Lektor Kementerian Agama Student Paper	1%
7	artikelpendidikan.id Internet Source	1%
8	journal.uin-alauddin.ac.id Internet Source	1%

9	Hidayat, Arif. "Rekonstruksi Regulasi Perlindungan Hak Korban Tindak Pidana Kekerasan Seksual Berbasis Nilai Keadilan", Universitas Islam Sultan Agung (Indonesia), 2024 Publication	1 %
10	issuu.com Internet Source	1 %
11	ejournal.uin-suka.ac.id Internet Source	1 %
12	gooddoctor.id Internet Source	1 %
13	eprints.umm.ac.id Internet Source	1 %
14	Miftakhul Jannah, Bayu Priambodo. "Peran Pusat Pembelajaran Keluarga (PUSPAGA) Dalam Membangun Fondasi Keluarga Berkualitas di Balai Rw 02 Kelurahan Panjang Jiwo Kota Surabaya", PREDIKSI : Jurnal Administrasi dan Kebijakan, 2024 Publication	1 %
15	wikipedia.co.id Internet Source	1 %
16	zainulhasansejarah.blogspot.com Internet Source	1 %

ojs.seabs.ac.id

17	Internet Source	<1 %
18	journal.sttsimpson.ac.id Internet Source	<1 %
19	Kania Shapira, Siti Wulan Anggraeni, Reva Della Rossa, Chairunnisa Chairunnisa, Alfiah Farhah Fauziah, Yenny Febrianty. "PERLINDUNGAN HUKUM TERHADAP PEREMPUAN DAN ANAK-ANAK YANG MENJADI KORBAN TINDAK PIDANA KEKERASAN SEKSUAL (Studi Terhadap UU No. 12 Tahun 2022 Tentang Tindak Pidana Kekerasan Seksual)", Jurnal Pahlawan, 2024 Publication	<1 %
20	acervo.ufrn.br Internet Source	<1 %
21	agamaminorr.wordpress.com Internet Source	<1 %
22	salsabillaayuincoterms.blogspot.com Internet Source	<1 %
23	vibdoc.com Internet Source	<1 %
24	www.ejournal.ihdn.ac.id Internet Source	<1 %
25	www.nu.or.id Internet Source	<1 %

26	www.slideshare.net Internet Source	<1 %
27	bakti.or.id Internet Source	<1 %
28	ekspedisidifabel.wordpress.com Internet Source	<1 %
29	es.scribd.com Internet Source	<1 %
30	fajar-kurnianto.blogspot.com Internet Source	<1 %
31	jurnal.staialhidayahbogor.ac.id Internet Source	<1 %
32	kebijakankesehatanindonesia.net Internet Source	<1 %
33	vdocuments.site Internet Source	<1 %
34	www.openarchives.org Internet Source	<1 %
35	www.scribd.com Internet Source	<1 %
36	repository.uinsu.ac.id Internet Source	<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off